

Calendarios para 1909

Aunque todas las demás imprentas hayan bajado á dos por medio el calendario, por faltar la competencia al de EL TIEMPO, siempre hemos logrado hacer hasta hoy, 6 de febrero, un tiraje de 42,450, lo que demuestra que no nos hemos dado por ganados el terreno conquistado en el concepto público, pues NUESTRO CALENDARIO TIENE SUS FECHAS, EPÍGRAMAS EXACTAS, SU IMPRESION CLARA Y EL PAPEL DE BUENA CALIDAD que no se pone AMARILLO.

PRIMA

Nuestros suscritores de provincias que hayan abonado el servicio del periódico por 1909, sírvanse reclamar á esta Administración, una de las obras siguientes.

Cantinarias, por Juan Montalvo; **Luz del Pueblo**, por Joaquín Chiriboga; **Leyendas del tiempo heroico**, por J. M. Calle; **Lecturas de Juan Montalvo**, por J. de D. Uribe; **El Buen Mozo**, (novela), por Guy de Maupassant; **El Ecuador y el Vaticano**, por Luciano Coral; **La Asamblea Nacional ante la Historia**.

Pueden también reclamar una de las obras aludidas, nuestros agentes que hubieren vendido el

Calendario de El Tiempo PARA 1909.
7.205 Guayaquil, Enero 29 de 1909.

Últimas noticias de Quito

Febrero 5.—Hoy, por Decreto Ejecutivo, reasumió la Cartera de Instrucción Pública el Dr. F. Martínez Aguirre.

—Anunciado ya por la Junta Especial de los directores de periódicos de esta ciudad, el programa de la concurrencia a la Prensa á la Exposición Nacional, y las bases con que ha de constituirse el centro profesional de periodistas y escritores, el Presidente de dicha Junta, como á los colaboradores que formaron la Junta Preparadora, y á los más que fueran invitados y desean tomar parte en la segunda reunión, que con el objeto de conocer y discutir estas bases y sus programas, se verificará el domingo siguiente en los salones de la Redacción de EL TIEMPO.

—La Sociedad Tipográfica de Pichincha, se reunió anoche y trató de los festejos con que pensó contribuir á las fiestas del Centenario.

—Arturo Baza, uno de los autores del rollo hecho en los molinos "El Progreso", resultó ser peruano según sus, y chileno, según otro.

—El Ministro de Instrucción Pública, ha reanudado del de Hacienda, la entrega al Colector respectivo, de la cantidad que se dedica del ramo de agricultura para la Instrucción Primaria de esta Provincia.

—El Director de Estudios de los Ríos, don Julio F. Cornejo, pide al Gobierno el envío de algunas leyes que faltan en su oficina.

—Por aceptación la renuncia de Uretillo Jarroldo, que de ayudante de mecánico del telégrafo, elevó al Ministerio del Interior.

—El Presidente del Tribunal de Casos de Guayaquil, comunica que ha sido sustentada en primera instancia sin salida en contra ni en favor, la cuenta de la Catedrática de la Universidad del Guayas, elevada á cargo de don José María Molinos Roca, durante el año 1907.

—Se ordenó al Comandante en Franja, remitir ó más pronto posible, el material de litografía para la Escuela de Bellas Artes, previsto por intermedio de la casa de Milano y Cia.

—Los reformos del Lazareto, han sido sentados ser reorganizadas, á fin de exponer en forma oportuna el proyecto de fundación de la casa de laicados.

—Se concedió patente de navegación al pueblito nacional denominado "Suiter".

—Los Jefes, Oficiales y tropas del Depósito de Artillería de esta ciudad, han efectuado sus días de vacaciones en favor de los beneficiarios de la lotería.

—Se salieron por las latas han emprendido á arrastrar las mercancías de A. desde donde hasta el norte se ha venido cargando, ya que se cubre en su parte superior, por el viento de mar.

—Hacia preparativos han emprendido muchos peñones de terrenos gratuitamente para que se abra una nueva vía

EDICION DE LA MAÑANA

Comisarios pide, especialmente, que empujados en el arreglo de las fachadas de las casas particulares, tomando medidas energías.

—En un colaborado firmado por Galva contrasta las observaciones de EL TIEMPO acerca de un artículo que dicho colaborador publicó en *Alas* pasadas, refutando algunas de las disposiciones del Reglamento de leas que está en proyecto en el Consejo de Instrucción Pública.

"DIARIO DEL ECUADOR"
Pide que en las fiestas de la Exposición próxima se dedique un día para los niños pobres, á fin de que la beneficencia de toda la sociedad en general se haga ostensible y quede grabada en la memoria de ellos tan simpática, hasta.

—Hace hincapié en la necesidad de impulsar nuestra agricultura, y pide que se funden escuelas de agricultura en Ambato, Babacoay, Machala, Portoviejo y Cuenca.

Las curas de Cañar

Levantamos una población contra el Corresponsal de "El Tiempo"

NUESTRO CORRESPONSAL SALVA MILAGROSAMENTE

Mientras por un lado combatimos los malos procedimientos de un obispo, por otro, tenemos que protestar de un atentado de otros obispos, contra nuestro Corresponsal en Cañar.

Si la memoria de nuestros amables lectores no está tan frágil, digámonos si bien recordará la denuncia de ciertas autoridades de las curas de Cañar, convertidas en tiranías y conatos de guerra, especialmente el doctor Roberto María Valencia, que partaba de lo lido.

Aquella denuncia, fue como una bomba, para los curas comandados, que como sus otros colegas y ciertos nuestros, quienes que se tapen esas porquerías; y exitando la nerviosidad de sus sacristanes, monaguillos y algunos fanáticos, han emprendido á atacar contra nuestro Corresponsal, para que se repita la misma escena de Cayambe; mas, felizmente, la sentenciada víctima describió el atentado fraterno, y se puso en salvo, fugando del lugar.

Este es un mal precedente, que debe contenerse con el debido castigo, antes de que todos lo tomen por norma; pues no es el primero ni el segundo caso, en los curas de Cañar, que se cobijan, de las curas de *responsabilidad*, contra los radicales que, como el Insultador Aguirre y nuestro Corresponsal en referencia, son un elemento útil en el pueblo donde viven, porque disipan las tinieblas y poseen de cuerpo entero la moralidad eclesiástica, para que se guarden de ella todos.

NOTAS

—El señor Presidente del Tribunal de Casos de este departamento, ha pasado una importante circular á los Gobernadores de los cuatros departamentos, que no se le dé en jurisdicción, haciendo presente que ninguno, con raras excepciones, de los que se les obligados á presentar dentro de los primeros 10 días del año el certificado de su prevalencia en sus haciendas, por manejar cuentas públicas, ha cumplido con tal requisito de ley, y que, de acuerdo con la Ley Orgánica de los Rios, deben cesar en el ejercicio de sus respectivas empleos, medida que esperamos sea jurado á efecto, sin restricciones de ningún género.

Según el informe del jefe de la oficina de Retención, la provincia del Guayas, tiene 280,000 habitantes, y como según la ley el sufragio sea elegido un diputado por cada 30,000 habitantes, ó por un residuo que no baje de once mil habitantes, que en ambos términos produce á la Cámara por su parte á la Cámara por diez miembros, en su grado de seis que existen actualmente.

Algunos de los mozos exigen serias repa- raciones, y el efecto ya los empleados municipales no cumplidos con su deber, todo un día de huelga, que se ha llevado al terreno de la protesta la reparación de tales mozos. A cuyos propietarios se les ha impuesto la responsabilidad para que subsanen esta pérdida sin molestias.

Congreso científico Pan-Americano

Discurso del Delegado ecuatoriano

En la sesión inaugural de este Congreso, el Dr. Rafael H. Elizalde dijo, representando al Ecuador:

"Como delegado del Gobierno del Ecuador, presento mi salutación y en honor de la primer Congreso Científico Pan-Americano, que se inaugura solemnemente estos instantes.

El alto patrocinio del Gobierno de Chile á esta gran obra, obtiene hoy brillante apostofe; y el feliz éxito, que ya disfrutamos, de este Congreso, es para la patria chilena una obra, según en la maravillosa y fértil tierra de Chile, en los fértiles campos de la civilización y de la paz.

La arqueología y la historia, demuestran que el Africa maduró en remota antigüedad la civilización de los Paros que en el Asia, donde florecieron Nive y Babilonia, en primer Congreso Científico la vieja Europa, como aseso por ímola solemnemente, obtuvo el ce

tro del mundo; pero la América puede exclamar con aliento imponderable el porvenir es nuestro!

Y entraron en la mayoría de estos pueblos forjados al yunque milenario del progreso del hombre; y aquí están todas las razas, desde la fría anglo-sajona, del náhuatl y las matemáticas, hasta la arábiga, latina, y los viajeros que están todos los climas, todos los ciclos y todas las tierras; todos los frutos y todas las fuerzas de la naturaleza, empujando al pueblo de la gloria á este como nuevo planeta que empuja del caos al conjuero del genio de Colón.

La ciencia es el alma del progreso, que empuja hacia ideales de perfeccionamiento. Que una fuerza en el alma de los hijos de la América aquí reunidos, sea fecunda en toda clase de bienes; que se acrecienten y jamás se interrumpan la unión y la fraternidad americana, que son los gérmenes de los cuales saldrá en no remoto porvenir la más grande civilización del mundo.

He dicho."

se había ido, él que pronto se dirigió como su comadre Elvira.

Al vapor "Chimborazo" el cual se le dijo debía salir a la una de la mañana. Llegados a este vapor el Presbítero Torres preguntó al Sr. podían esperar allí la salida de dicha nave y aun por la cuestión que el que asimismo le preguntó

"¿qué empuja te tenía hereje?" y se le respondió que no tenía seguridad, por carecer de la ley y de la virtud respectiva, á lo cual el declaraba que replicó la dificultad que este tenía; que el mismo papé le mostró otro continuando al salón de señoras, el que también tenía de seguridad por no tener hereje.

Mientras tanto la señora Elvira, Pradol y el niño de ella manifestaban tener sed y el deponente le dijo al señor

que sirviera soda, como en efecto sirvió, que el declarante se colocó

en una banca el niño entre y la señora en una silla (junto al curia).

Después de dos horas poco más ó menos, ya para despedirse al expresivo, quiso indicarle á la señora (su comadre) el modo cómo debía

asegurar el camarote y durante unos diez segundos, miró tras él

encendió un fósforo, ella dio dos golpes á la puerta como la había indicado para asegurar la salida.

Que en esta operación se encontraba cuando el declarante

vió una vela en el camarote y le dijo á su comadre una caja de fósforos; que al despedirse de ella

no vio á nadie en el salón de señoras y en ningún tiempo al mayor domo que atestiguó denigrantes impudencias con el señor.

Finalmente le suplicó su comadre que se quedara (el curia) en el vapor, pero le contestó que no le era posible por cuanto que ir al

conviento de la Merced, lo cual efectuó cerca de las nueve de la noche.

Que por referencia de la agraviada tiene conocimiento de que fue y voluntariamente agredido por algunos individuos del vapor "Chimborazo", cuyos nombres ignora.

Haee constar que el objeto de su denuncia á Guayaquil ha sido para hablar con el señor

Vicario General de la Diócesis sobre asuntos relacionados con el caso que tiene á su cargo, y al mismo tiempo, para remitirle una cantidad de dinero en su nombre padre que reside en la ciudad de Riobamba; que este viaje lo tenía proyectado desde hacia ochocientos días antes del 31 de Enero, pero como no lo pudo efectuar por inconvenientes de última hora.

Hasta aquí la declaración del celebrante corrita

Asunto de la corona CHILE Y PERU

Dicen de Santiago, con fecha de 29 de Enero:

Acaba, habiendo sido convocado el comité popular en la imprenta de "El Comercio", en Valparaiso, se reunieron más de 3,000 personas, las que recorrieron las calles vitoreando á Chile. Los manifestantes pasaron delante del consulado peruano en forma ordenada y tranquila. En la reunión se presentaron varios discursos, siendo la solución definitiva del problema de Yanao y Arica.

Los diarios locales publican la última nota de Benítez, contestando á la del Ministro Peralta.

La dirección general de la armada, oficialmente ha ordenado al jefe de la escuadrilla volante se dirija al norte, sin determinar puerto alguno, y que allí espere órdenes. La escuadrilla evolucionará entre Arica é Iquique.

El periódico "La Prensa" ha publicado un editorial en el que dice: "Ya es demasiado tarde para querer impedir la manifestación al Ministro Benítez. Además, se trata no de un acto patriótico sino de una demostración del sentimiento público, de respeto á reconocer la Patria se ve ultrajada, ese divorcio se convierte en franca reconciliación. Nada más justo y prudente que aplaudir á los propios hombres que produce aborrecimiento á la Patria."

"No debe temerse que el pueblo de Santiago adultere el significado de la manifestación. Sabe el pueblo que el gobierno está á su lado, sabe que no existe más que una sola opinión desde Tocco hasta Punta Arenas, para acordar la paz y la calma, es la mejor garantía que las autoridades competentes que no se cometerá ningún desmán."

El mismo periódico dice que el gobierno

Libertad de conciencia

Entendemos por libertad la ausencia de toda coacción, en consorcio con la facultad privativa que tiene el hombre para obrar conforme á los dictados de su razón.

Por desgracia en los incipientes países de Sud-América estamos muy lejos de ejercer tan preciosas prerrogativas, pues casi siempre nuestras libertades están encerradas por causas de orden secundario que nos privan de proceder con amplitud, y triste es decirlo, muchas ocasiones con firmeza, en todos los actos que nos proponemos.

Pero, en fin, hoy que ya predominan en nuestro suelo las instituciones radicales, y que relativamente hemos progresado algo durante esta última década, en materia de libertades públicas, no pasaremos en silencio algunas consideraciones tendientes á propender al desarrollo moral é intelectual de las masas sociales que, ávidas de lucra, se peran de nuestros talentos y gubernantes, voces de aliento que les den impulso en la santa labor de la regeneración política de nuestros más caros derechos.

Y ya que nuestras condiciones, bajo todo punto de vista se prestan para poder perfeccionar la obra del genio dignificador, justo es que popularicemos por decirlo así, la libertad de conciencia ante los demás, ante la moral más pura, base del progreso á que con primero y legítimo derecho aspiran todas las naciones del mundo civilizado.

No ha de faltar algún obstáculo en el camino, que por sí mismo pregunta lo que queremos decir en todas estas disertaciones; no son otra cosa que apreciaciones fundadas en los hechos prácticos que propenden á hacer causa común entre todos de la verdadera libertad de conciencia, sin restricciones de ninguna índole.

Emprendamos con fé esta obra tan meritoria, aliguemos al pueblo bajo la égida de la libertad bienhechora; no formemos jamás seres inconscientes que vivan de instrumentos ciegos de los despóticas y de los ambiciosos; indiguemos el verdadero camino del bien, sin interés personal alguno, y llevados del móvil de serle útil á la humanidad que con pasos gigantescos busca en los espacios infinitos las regiones ignotas, que cree con la mejor voluntad, la gloria y la gloria cima de su prosperidad y grandeza.

DECLARACION DE Presbítero Torres EL PEZ POR SU BOCA MIERRE

El escudalé en relieve

Suponemos que los diarios emprendidos para defender las inmorales de algunos obispos, no nos obedián á hacer más publicaciones documentadas que pisa que dá no por el mismo con que dirige la comadre y los comadres periodistas del compadre cura, á cuya conversión debo tener fer todas sus energías, puesto que combatir la inmoralidad es el deber primordial de cada uno de los que se llama periodistas, independientes, de verdad, que no se dejan influenciar ni por el sonante otro, ni por ninguna otra clase de influencias, pues ser periodista independiente, ser periodista honrado, no es atacar á un Gobierno independiente, es no depender de los sesos de sus pasiones, ni de nadie.

DECLARACION DEL Presbítero Victor Torres

De conformidad con la cita que hace en su exposición la señora X y de Y, entre otras cosas expuso:

Que habiendo salido del Milagro en compañía de ésta y un niño de la casa de señora, llegamos á esta ciudad y se dirigió al salón de señoras.

De uno de los vapores que hacen la carrera á Babahoyo, que no es un diario local había anunciado la salida del vapor "Paiguini" y ya éste

se había ido, él que pronto se dirigió como su comadre Elvira.

Al vapor "Chimborazo" el cual se le dijo debía salir a la una de la mañana. Llegados a este vapor el Presbítero Torres preguntó al Sr. podían esperar allí la salida de dicha nave y aun por la cuestión que el que asimismo le preguntó

"¿qué empuja te tenía hereje?" y se le respondió que no tenía seguridad, por carecer de la ley y de la virtud respectiva, á lo cual el declaraba que replicó la dificultad que este tenía; que el mismo papé le mostró otro continuando al salón de señoras, el que también tenía de seguridad por no tener hereje.

Mientras tanto la señora Elvira, Pradol y el niño de ella manifestaban tener sed y el deponente le dijo al señor

que sirviera soda, como en efecto sirvió, que el declarante se colocó

en una banca el niño entre y la señora en una silla (junto al curia).

Después de dos horas poco más ó menos, ya para despedirse al expresivo, quiso indicarle á la señora (su comadre) el modo cómo debía

asegurar el camarote y durante unos diez segundos, miró tras él

encendió un fósforo, ella dio dos golpes á la puerta como la había indicado para asegurar la salida.

Que en esta operación se encontraba cuando el declarante

vió una vela en el camarote y le dijo á su comadre una caja de fósforos; que al despedirse de ella

no vio á nadie en el salón de señoras y en ningún tiempo al mayor domo que atestiguó denigrantes impudencias con el señor.

Finalmente le suplicó su comadre que se quedara (el curia) en el vapor, pero le contestó que no le era posible por cuanto que ir al

conviento de la Merced, lo cual efectuó cerca de las nueve de la noche.

Que por referencia de la agraviada tiene conocimiento de que fue y voluntariamente agredido por algunos individuos del vapor "Chimborazo", cuyos nombres ignora.

Haee constar que el objeto de su denuncia á Guayaquil ha sido para hablar con el señor

Vicario General de la Diócesis sobre asuntos relacionados con el caso que tiene á su cargo, y al mismo tiempo, para remitirle una cantidad de dinero en su nombre padre que reside en la ciudad de Riobamba; que este viaje lo tenía proyectado desde hacia ochocientos días antes del 31 de Enero, pero como no lo pudo efectuar por inconvenientes de última hora.

Hasta aquí la declaración del celebrante corrita

Asunto de la corona CHILE Y PERU

Dicen de Santiago, con fecha de 29 de Enero:

Acaba, habiendo sido convocado el comité popular en la imprenta de "El Comercio", en Valparaiso, se reunieron más de 3,000 personas, las que recorrieron las calles vitoreando á Chile. Los manifestantes pasaron delante del consulado peruano en forma ordenada y tranquila. En la reunión se presentaron varios discursos, siendo la solución definitiva del problema de Yanao y Arica.

Los diarios locales publican la última nota de Benítez, contestando á la del Ministro Peralta.

La dirección general de la armada, oficialmente ha ordenado al jefe de la escuadrilla volante se dirija al norte, sin determinar puerto alguno, y que allí espere órdenes. La escuadrilla evolucionará entre Arica é Iquique.

El periódico "La Prensa" ha publicado un editorial en el que dice: "Ya es demasiado tarde para querer impedir la manifestación al Ministro Benítez. Además, se trata no de un acto patriótico sino de una demostración del sentimiento público, de respeto á reconocer la Patria se ve ultrajada, ese divorcio se convierte en franca reconciliación. Nada más justo y prudente que aplaudir á los propios hombres que produce aborrecimiento á la Patria."

"No debe temerse que el pueblo de Santiago adultere el significado de la manifestación. Sabe el pueblo que el gobierno está á su lado, sabe que no existe más que una sola opinión desde Tocco hasta Punta Arenas, para acordar la paz y la calma, es la mejor garantía que las autoridades competentes que no se cometerá ningún desmán."

El mismo periódico dice que el gobierno

LOCARRILLOS

Abril 25 de 1908 - 18 - 6.197

no permánan ordenado aumentar la dotación del ejército y practicar manobras. Agrega que en el Callao se nota un trabajo muy activo en las fortificaciones.

"La Prensa" de Buenos Aires dice que en larga conferencia que celebró el Ministro chileno con el canciller Plaza se habló ampliamente de política internacional, y especialmente del último conflicto entre el Perú y Chile. Refiriéndose a los rumores que se habían circular en atribuyéndose al canciller Plaza la declaración de que la Argentina se mantendría neutral, agrega "La Prensa" que interrogó al Ministro y que respondió ser inexacto que hiciera declaración alguna.

Sin embargo, aquí se opina general que la Argentina no intercederá en el conflicto.

Se dice que el gobierno chileno piensa reforzar con varios miles de soldados la guarnición de Tacna.

También se dice que se ha dispersado el reconocimiento de navas de guerra.

El periódico "La Patrie de Santiago", órgano de los residentes franceses, ha producido lo siguiente:

"Por muy grandes que sean los agravios de una nación, los honores tributados a los que cayeron en defensa de su patria, deben ser aceptados con gratitud.

Comprendemos la actitud asumida hoy por el Perú, en medio de la civilización del siglo XX. Dicha actitud es absolutamente incomprensible y reprochable bajo todos conceptos".

PERU Y CHILE

El Director de Relaciones Exteriores Sr. Dr. Melitón Porras, ha contestado la última nota del Ministro chileno señor Echenique, que EL TIEMPO publicó en estos términos:

Ministerio de Relaciones Exteriores.—Lima, 22 de Enero de 1908.

Señor Ministro: Ayer en la tarde tuve el honor de recibir la nota de V. E. que lleva la fecha 20.

Manifiesta V. E. el deseo de no entrar en debate acerca de los puntos principales que contiene al anterior comunicado, lo que no obsta para que formule algunas observaciones de detalle sobre los antecedentes que precedieron a la nota dirigida a este despacho el 22 de Diciembre último.

No modifican esas observaciones el alcance de la explicación que ha dado V. E. por escrito, a propósito de los sentimientos en que se ha inspirado el gobierno del Perú para no señalar en dos ocasiones distintas la fecha que le atribuya el nombre de carácter que debe darse a las personas que transcurrieron a V. E. más respuestas. Creo recordar también que V. E. no formuló duda alguna respecto del contenido de ellas. Debo rectificar, por último, que las expresiones que tuve con V. E. se verificaron muy pocos días después de haberme hecho cargo de este despacho, es decir, en una época anterior a las gestiones que yo me he referido.

Hechas estas ligeras rectificaciones de detalle, debo tocar los temas finales de la nota de V. E.

Dice V. E. que "en son imputables a Chile las causas que han retardado la realización del plebiscito a que se refiere el artículo 30 de tratado de Anón y que desde hace largos años el gobierno de Chile se empeña en llegar a un acuerdo para darle debido cumplimiento".

Como V. E. se limita a sentar una simple afirmación, basta por mi parte hacer notar que ha de parecer extraño que esa es la tesis del causante voluntario de que poblaciones peruanas permanecen sin indifinidamente bajo el dominio de Chile.

No armoniza el deseo de no retardar la celebración del plebiscito con la propuesta de la cancelería chilena de Marzo de 1908, a que V. E. alude también, porque esa propuesta está basada precisamente en el aplazamiento de dicho acto. No puede ponerse en duda que lo que en cuestión haya sido de toda mente apreciada por los gobiernos amigos, por lo que sucede siempre que los gobiernos imparciales estudian un problema internacional, adquiriendo previamente los datos que sean necesarios.

El último tema que V. E. señala es el relativo a la acción de Chile en Tacna y Arica. Cree V. E. que el tratado de Anón ha dado a su país amplia libertad para que el gobierno de esas provincias.

Aparte de que V. E. no toma en cuenta que Chile obtuvo la administración de ellas, por el tiempo determinado, que le otorga la ley de todo, por el respeto del deber al derecho que corresponde a los naturales del territorio ocupado.

Actividad a V. E. que no me extendiendo en muchas consideraciones respecto a la avanzada teoría a que acabo de hacer alusión, ni sobre las dudas declaradas en comunicaciones en la nota que me fue enviada, por el significado de ellas me permito decir que el significado que un gobierno demuestra claramente que no cree que la ley otorgada a Chile en virtud de que no ha honrado con su

estaba en manera alguna de acuerdo con las ideas que imprimen rumbo a la política seguida por Chile en relación con el Perú.

Aprovecho la oportunidad para reiterar a V. E. las seguridades de mi alta y distinguida consideración.

M. F. Porras
Al Excmo. señor don José Miguel Echenique Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Chile.

CABLEGRAMAS

Austria
Señal borrasca
Viena, 6. La sesión del parlamento terminó esta mañana después de una escena extraordinariamente turbulenta.

El discurso se suscitó del antiguo odio de raza entre los alemanes y los checos durante el debate del proyecto del gobierno, tratando reconciliar esas diferencias.

Los checos obstruyeron las impugnationes proyectadas con cascadas de amenazas y golpes de lata, esperando de tal manera a los alemanes esta mañana que los diputados alemanes se vistieron a las manos atacándose con furia.

El mayor obstruccionista checo Speckel fue golpeado de tal manera hasta que perdió la razón. Otro checo fue agredido, tanto el alemán se quejó que sacó una herida en la cara, los ojos rojos y la cabeza lastimada.

El ministro alemán se levantó lo inútil que era la tentativa de pasar el proyecto cerró la sesión; la salida del Ministro dio lugar a que ambos bandos se lanzaran al combate cuando caían voluntarios.

La contusión duró media hora hasta que los diputados se cansaron de luchar abandonando el debate. La batalla, gálgamente, La impetuosa clausura de la sesión es considerada de importancia política y ha hecho su efecto adverso en la Bolsa.

España

Noticias de España
Madrid, 6. El congreso estaba atestado con la reaparición de Noreit que continúa con los liberales y dijo: no podemos acceder una constitución liberal, otorgando derechos al estado los que afectan la dignidad nacional.

Maura, por reos temerarios a ninguna sujeción su voluntad sin limitación, según los hechos, ejerciendo se la desverguetas; la ley mantiene intacta la soberanía del estado".

Las frías declaraciones del señor Maura, dijo Morit, han desvanecido los temores. La impresión es que Morit ha defraudado la esperanza que se mantenía en él, para que se abra la discusión en los brazos de Maura incoordinadamente.

Alemania

Grandes fraudes.—Arrestos.—La princesa Luisa de Bélgica
Kiel, 6. Varios empleados del astillero imperial fueron condenados a arresto por acusados de falsas defraudaciones.

Berlin, 6. Llegó incógnita la princesa Luisa de Bélgica para solicitar del Kaiser un interese en la reconciliación con su padre el Rey Leopoldo.

Italia

Combates.—Un héroe para cada regimiento
Gibuti, 6. Tuvo lugar un combate cerca de Ansober entre Ras Walli, hermano de Tala y Ras Bichale y sus tropas.

Roma, 6. El ministro de Feroci propuso que cada regimiento adopte un sufanito. El ministro Casana se muestra favorable.

La cuestión del Ferrocarril

La "Revista Hispano-Americana" de París, comenta este asunto de la siguiente manera:

"La función propia del Gobierno y de lo más legítima, velar por los intereses nacionales, que si en cierto orden de consideraciones podrían ser preferentes a los de las empresas privadas, lo de completa certeza, es que nunca dichos intereses de los pueblos han de ser tratados como de propiedad exclusiva."

Y como no obstante de hallarse debilitadas las bases, que ya parecían definitivas para la transacción entre el Gobierno ecuatoriano y la Compañía del Ferrocarril Transandino, se han introducido ciertas modificaciones y una de ellas lesiona los derechos nacionales, no habrá de desconocer la justicia de una reclamación tan honrada como la que formula el Presidente del Ecuador, en la carta, dirigida al Gerente de la Empresa.

APUNTES

Un intelectual de ajenas laraa dedicó hace poco tiempo a una distinguida señorita de esta ciudad, una composición poética que intituló "La desilusión suprema"; pero el caso es que el procedimiento inviste el colmo de la profanación, porque los versos firmados por el aludido, pertenecen a otro autor, según se ven publicados en un antiguo periódico ecuatoriano, del cual hacemos la reproducción de la poesía que lleva la firma de su legítimo dueño.

Así...
Sin decirnos adónde nos desamparó, No hubo llanto, ni abrazos, ni reproches, Tal pareció un saludo, bien lúgubro, No olvidar por siempre aquellas noches En que el tó el yo, nos comprendimos.

El nudo entre los dos ya está deshecho, Así se ama en el mundo, así se olvida; Ya nunca iremos en abrazo estrecho Ni yo a la mar sin fondo de tu pecho, Ni tú a la mar sin playas de mi vida.

ESMOR ALVARO HENAO.

Por los periódicos del Perú nos hemos informado de que aún, no ha podido arreglarle el gobierno de Lima con las compañías de vapores inglesas y chilenas a fin de dar mayores ventajas al comercio de esa nación, que viene quedándose en todos los puertos por los proyectos que los buques la mala regl-

mentación. Sin duda, ahora menos que nunca podrán esas compañías entrar en negociaciones con el gobierno peruano, debido a la actual tirantez entre Chile y Perú; pues de otra manera se provocarían nulos incidentes a juzgar por los antecedentes.

El Cardenal Rampolla ha despertado del letargo en que se hallaba desde el fallecimiento de Pecci y ya informa el cable que ese señor está empeñado en agitar los asuntos eclesíásticos. A raíz de la muerte de León XIII el Sr. Rampolla fue de los primeros en celar el puesto pontificio y por la desaparición de algunos jefes en el Vaticano, él metió todo su brazo para debelar el sacerdotado, sin conseguir otra cosa que resignarse al silencio y a la independencia, de cuyos actos ha vuelto con mayores bríos, el antiguo secretario de Estado de don León XIII.

Mr. Meller, ingeniero americano, que estuvo al servicio de la obra del Canal de Panamá, pasó recientemente por este puerto en tránsito para el Perú, y nos manifestó que había salido completamente convencido de que la mencionada obra no podrá ser terminada antes de cincuenta años, puesto que él con sus propios ojos llegó a descubrir las inmensas y profundas rocas que por el lado de Gatón hacen difícil la excavación e impracticable en algunas partes una colana que permita el adelanto de los trabajos.

Mr. Meller se ha dirigido al Cerro de Pasco.

JOAN DEL MORO

Fenómenos humanos
En Laguardia, pueblo español, una muchacha, cuando le hace cinco meses, dio a luz una niña hermosa, que cabe en una caja de corse.

Tiene los dedos sin uñas y tres piernas, delgaditas.

Hace tres días que ocurrió el alumbramiento y la criatura vive.

El juez correccional Milquean ha condenado a Edward Lyons, empleado del departamento de Limpieza Pública en Nueva York, a permanecer en celda un año y a pagar una multa de \$ 500 que deberá entregar a su familia a razón de un peso diario, por embriaguez y agresión a la Policía.

El juez amonestó al reo para que se abstenga de beber licores y le previno que no debía transcribir los umbrales de ninguna taberna, y que en caso de que el juzgado recibiera informes de que había infringido esta prevención, sería enviado a la prisión del Estado.

Esta curiosa sentencia tiene muchos visos de justicia.

Prensa guayaqueña

"EL TELÉGRAFO"
Su editorial, sobre el mismo tema del ayer y otros: es decir, contra el Gobierno y la Compañía Ferrocarrilera, a quienes promete seguir atacando en sus artículos posteriores.

"EL GRITO DEL PUEBLO"
Da preferente cabida a una correspondencia de Zaruma, que trata sobre la educación de la mujer; y aunque en su autor reconocemos un celo patriótico por la instrucción, sus indicaciones al respecto, no se conforman con el adelanto moderno ni con la ley que desechan de la enseñanza, a monjas y frailes.

Y es esto, precisamente, lo que deben tener presente el Municipio zarumano y el Gobierno, el cual debe oponerse a que la instrucción esté en aquel lugar, bajo la dirección de gentes de hábito; ya que hay tolerancia para los establecimientos de enseñanza religiosa, existentes, por lo menos no debe consentirse la creación de otros de la lava.

"EL ECUATORIANO"
Rechusa la invitación acordada por la reunión de cereales y caña de azúcar, no porque el proyecto de Congreso no se lleve a cabo durante la Administración del General Alfaro.

Retrógrado sistemático. Con lo último delata su odiosidad a todo lo bueno bajo el apoyo del Gobierno. A por éste, que diga adelante; quede constante el llamado hecho a "El Telégrafo" y a "El Ecuatoriano", que lo rechazan, y juzgue el criterio desapasionado, la poca cordialidad y el antipatriotismo de estos dos órganos: el uno francamente clerical, y el otro, no sabemos qué...

"EL SOL"
Expresa que las noticias traídas por los cables del Sur, dan una idea exacta de la tirantez de las relaciones peruanas con Chile; y a juzgar por eso, dice, parece un hecho que Chile irá al plebiscito para solucionar la cuestión Tacna y Arica, y que sólo se esperaba recibir los informes verbales del Ministro Echenique para proceder a ello, comenzando por el retiro de la Legación de Lima.

"EL MERCURIO"
Inserta el oficio dirigido por el Teniente Político del Miraflores al cura Victor Torres, en que le notifica una especie de invitación, para que pueda no lo quiere tener más como su párrafo.

Apura la labor de El Tiempo en este fin asunto de guerra, desahucando y cubriendo al diario ecuatoriano "El Telégrafo", y a la prensa que, como los

La demanda elaboración y selección de materias

Desea usted fumar buenos cigarrillos de hebra?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fabrica de cigarrillos "El Progreso". Obre. 25da 1908.—1 año.—6.946

BOTICA y DROGUERIA DEL SUR

Surtido nuevo y completo; renovación constante de drogas, productos químicos ESPECIALES EUROPEOS y AMERICANOS. Accesorios de farmacia. L. CRODINA, hres., apople a. 6da. Hna. CAL VAL, cal. aporada, vulcanizado, 4. SERRA TAYLOR, líquido y soro. LINA HAYLINA. Precios reducidos. Ventas por mayor y menor. Dbr. 15 de 1908. 7.229 2 m. 1010124TES MORALES

CONSULTAS GRATIS

En la Farmacia Nueva de Octubre de 9 a 10 de la mañana y de 2 a 3 de la tarde, por el Dr. CARLOS CUCALON. Vacuna gratis contra la VIRUELA y la PESTE BUBONICA. En la misma Farmacia de 2 a 4 de la tarde. Esquina Chanduy y Nueve de Octubre. 7.201 Guayaquil, Enero 20 de 1908.—30 m.

ASERRIO a vapor en la hacienda TAURA

Especialidad en maderas como ROBLE, SUCHE, AMARILLO, PEBRON, GUACHAPEL.—SURTIDO COMPLETO en TABLAS, TABLONES, CUADROS, LISTONES DE TODAS DIMENSIONES. Todas estas clases de maderas se venden Saneadas y a Caudro a fin de que el comprador lleve material SELECCTO evidenciado así los centenos Ecuatoles. Para pedir y más pormenores en este negocio, dirigirse al Guayaquil al Sr. Carlos Cullat, calle General Franco No. 110.—Teléfono Nacional 540. Dbr. 5 de 1908.—1 a.—N.º 7.001. Antonio López 40

Empresa de CARROS URBANOS

Se ofrece casajo a precios módicos en cualesquier la gar por donde haya líneas. —Plataformas para transporte de muebles, metales, cerámicas, mader, s. s. —Se reciben las órdenes en la Administración, Plaza Rocafuerte. 7.220 2 m. Guayaquil, Enero 25 de 1908.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos. Pagamos siempre los mejores precios. Andean Trading Co

Guayaquil 3º de Diciembre de 1908.—6 m.—6.980

JOSE A. ROGNOLY ABOGADO. Estudios: Arcebaldo No. 209, interese del Pedro Carbo. Teléfono Nacional No. 1278. 7.244 1 m. Enero 25 de 1908.

SE DESHAAN Representante de primera clase para manufacturero americana, para que sus especialidades sean objeto de cultura. Se admiten en todas partes del mundo de 800 adelante.

El mejor capoteo únicamente de probar, dando en cada y todas las partes como también incluyendo referencias que se ofrece correspondencia en inglés. Dirigirse a "Diamond" Power Specialty Co. Detroit, Michigan, U.S.A. 7.159

Consultorio médico-homopático. Me he dedicado al estudio de la medicina, por ser esta la que me atrae más. Serán abundantes de 4 a 8 p. m., en la Quito No. 3311, calle de Chile y Carab. Teléfono de la Compañía Nacional No. 1.138. Se atiende la necesidad del sistema para todos en general y para los niños en particular. Enero 15 de 1908. Falgout S. Varona 30 y 7.170

MEJORA APROPIADA. Como medida de seguridad pública, vamos al pueblo de Guayaquil, a que le SUNCIE a los establecimientos que venden cerveza alemana legítima, para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume y para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume y para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume.

Medida apropiada. Como medida de seguridad pública, vamos al pueblo de Guayaquil, a que le SUNCIE a los establecimientos que venden cerveza alemana legítima, para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume y para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume.

Medida apropiada. Como medida de seguridad pública, vamos al pueblo de Guayaquil, a que le SUNCIE a los establecimientos que venden cerveza alemana legítima, para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume y para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume.

Medida apropiada. Como medida de seguridad pública, vamos al pueblo de Guayaquil, a que le SUNCIE a los establecimientos que venden cerveza alemana legítima, para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume y para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume.

Medida apropiada. Como medida de seguridad pública, vamos al pueblo de Guayaquil, a que le SUNCIE a los establecimientos que venden cerveza alemana legítima, para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume y para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume.

Medida apropiada. Como medida de seguridad pública, vamos al pueblo de Guayaquil, a que le SUNCIE a los establecimientos que venden cerveza alemana legítima, para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume y para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume.

Medida apropiada. Como medida de seguridad pública, vamos al pueblo de Guayaquil, a que le SUNCIE a los establecimientos que venden cerveza alemana legítima, para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume y para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume.

Medida apropiada. Como medida de seguridad pública, vamos al pueblo de Guayaquil, a que le SUNCIE a los establecimientos que venden cerveza alemana legítima, para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume y para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume.

Medida apropiada. Como medida de seguridad pública, vamos al pueblo de Guayaquil, a que le SUNCIE a los establecimientos que venden cerveza alemana legítima, para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume y para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume.

Medida apropiada. Como medida de seguridad pública, vamos al pueblo de Guayaquil, a que le SUNCIE a los establecimientos que venden cerveza alemana legítima, para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume y para que el comprador sea consciente de la calidad de la cerveza que consume.

LANCHAS y MOTORES

Las personas que deseen pedir lanchas y motores de cualquier tamaño y fuerza, y tener la garantía de recibir lo mejor, diríjanse al suscrito, representante de las mejores fábricas, inglesas y americanas.

Acabo de recibir y ofrezco en venta:

- 1—Lancha rápida de acero de 21 piés, con motor de 17 caballos, desarrollando un andar de 14 millas.
1—Motor marino de 25 caballos.
1—Motor estacionario de 6 caballos, para gas 6 gasolina, propio para una pequeña fábrica.

Se ofrece también:

- 1—Lancha de madera de 40 piés, con motor de 25 caballos, muy rápida.
En mi almacén se encuentran siempre las sin igual pilas secas Hollesen, garantizadas como superiores á cualquiera otra marca. Las hay de toda potencia y precio, instalaciones completas de luz eléctrica y chispa para motores, sistema Jump-spark, acumuladores, bujías, dinamós, conmutadores, alambré, etc., etc. Gasolina, kerosene, aceite extra superior, barnices y accesorios para embarcaciones.
Las personas que me compran un motor ó lancha y desean conocer su manejo, garantizado de dejarlas prácticas en 24 horas.

Diríjase á J. Romero Cordero, Guayaquil.

Enero 8 de 1909. 1 m 7.155

PERFUMERIA Extracto Oenariety de 1, 2 y 2 1/2 onzas fino, Extracto Cassnerie bouquet de 1, 2 y 2 1/2 onzas y fresco. Jabón Colza, Jabón Bayram, Jabón de Glicerina, Jabón Dentífico, se vende al por mayor y menor en la Fiestarúa y Periferia de...

Señores hacedores Para administrar una hacienda ofrece ser servido una persona que ha desempeñado este cargo durante muchos años en esta República. Presentará certificados honorables de esta calidad.

Restaurar Nápoles Se ha instalado este Hotel, junto á la imprenta de El Tiempo, y con lo central, por un esmerado servicio y comida de buen gusto, cuenta ya con numerosa clientela.

PREPARACION DE WAMPOLÉ es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, azúcares de todo tipo, siempre que procedan de las fábricas con reconocida reputación. No nos dice vendría asegurando de la manera alguna sus buenas cualidades ó representaría como con las que no le correspondan; pero tampoco nos temeremos á salvar la dignidad nacional y echarle á salvo la dignidad personal.

VICENTE D. BENITES ABOGADO Pedro Carbo No. 813. Fiebro 6 de 1909.

Vendo 3 Kilómetros de vía férrea ligera de una varna de acrílo, ríes y derroques de acero con 20 empalmes y 20 curvas; y 18 largos con rielos y chumaceras para armar 18 carros para la misma.—Fiebro 6 de 1909.

Venta La señora Agrilosa Orellana de Ponce ha vendido á favor de la Sra. Trinidad Triunfo de López, una media casa y un solar en el pueblo de Nasacual de sus cañón, bajo sus nombres siguientes: por el Norte, la calle principal, que conduce á la ciudad de Guayaquil; por el Sur, propiedad de Pedro Lucero; por el Este, la otra media casa de Miguel Alcázar; y por el Oeste, casa y solar de Juan Quinlan.—Guayaquil, Fiebro 6 de 1909.

Al público Para su conocimiento, manifiesto que he comprado varios títulos de colinas y moviérida existentes en la zona de Guayaquil en la zona de las calles Industria y Artesanos que fué propiedad de Antonio Hain; títulos y moviérida por el dueño de la cochera, señor Juan Carvajal, por debajo Hain arriendos de igual valor, según convenio hecho entre arrendador y arrendatario.—Guayaquil, Fiebro 5 de 1909.

Señores tragés Un individuo envía por una cubera X Pasajeros merendos de Boliche nos dicen, que el 1.º del presente un antiguo vecino de dicho lugar, llamado Serrafn Valdivieso, se acostó á dormir sobre el monte á orillas del río del mismo nombre, sorprendiéndole una cubera diminuta X, que le mordió en el pecho.

Otro escándalo Desde mañana lunes comenzamos á publicar en tres ediciones seguidas, una extensa solicitud razonada, que el Cañón Honorario de Curaca, Dr. Miguel Ortega Alcocer, ha elevado al Sr. Gobernador del Azuay.

Es dicho escrito, el Cañón Ortega Alcocer, se constituye defensor de las Libertades Públicas contra el cleró; solicita la supremacía del Poder temporal sobre la Iglesia, apoyándose en el Evangelio, en las Obras de los Apóstoles y de los Padres de la Iglesia, en la Ciencias Políticas y la Jurisprudencia; tacha de rebeldes á los Obispos y al Clero, contra las Potestades constituidas; señala al Episcopado como origen de los males públicos; pide, en fin, que el Gobierno, revisión de energía, ponga fin por varios individuos desconocidos, recibiendo una herida de arma blanca en un brazo, y el arrebatador del chaleco una leontina y un reloj de oro.

En una zanja El transeunte don Alberto Romo, cuando ayer en la tarde en una zanja bona que existe en la calle Machala.

Amago de incendio En la tarde de ayer en la calle San Carlos y San Vicente, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón. Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

En la tarde de ayer, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

En la tarde de ayer, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

En la tarde de ayer, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

En la tarde de ayer, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

En la tarde de ayer, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

En la tarde de ayer, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

Jardin "Progreso"

MORAY y BELLAVISTA N.º 218 Teléfono Nacional No. 751. Se tratan cucucas y todas las obras de flores naturales, á precios módicos. En la imprenta "Progreso", también se venden ríes, para todos tabacos. Guayaquil, Fiebro 7 de 1909. 30 m. 7.207

Atención

Pongo en conocimiento de los propietarios de casas y ganado de la jurisdicción de la parroquia de "Las Ramas", que he resultado en el presente año las deudas al impuesto de la Casa de "Artes y Oficios", en el cañón Dable. Encuentro al racco que autorizado para su recaudación, el Sr. Manuel Carralido en esta ciudad, actividades á los propietarios de ganado, lo mismo que á los dueños de los cañones, que tienen que ocurrir al Tesorero Público, (Las Ramas) para que se portaren de la respectiva gula, entendiéndose que no se pactará, por el acuerdo con el O. de mesa del ramo.—Guayaquil, Fiebro 7 de 1909. El Rematista, 2299-8 m. Canillo-Saizos.

Se ha publicado el El Tiempo se encuantran de renta los libros de "La Evolución de la vida del Sr. General García de Zayas Barrios, que á \$ 4.00 ejemplar, por Rafael de Zayas Barrios.

Del Puerto

Salida de vapores PLUVIATA El "Clemente Ballén" para Ñaule, mañana á las 6 p. m. El "Pichincha" para Babahoyo, hoy á las 5 m. El "Monte Alito" para Posorja, hoy á las 7 m. El "Halcón" para Babahoyo, hoy á las 5 m.

AGUA de COLONIA á \$ 200 LITRO

en la Periferia de F. Fresantes, esquina de Clemente Ballén y Pedro Carbo.—Guayl. Enero 28 de 1909. 3 m. 7.232

NOTICIAS GENERALES

ALMANAQUE Domingo 7 de FIEBRERO de 1909. Santos Ricardo, Romualdo y Tómbolo mar.

Cambios

Table with columns for currency types and rates. Includes 'Banco del Ecuador' and 'Banco Comercial y Agrícola'.

Cuentas corrientes—Depósito á vista

Table with columns for deposit types and interest rates. Includes 'Depósito á 15 días', 'Depósito á 3 meses', etc.

Viajeros

A bordo del "Huanco" siguió ayer á Panamá, para seguir de allí á Nueva York, el distinguido joven señor don Colón Eloy Alvarado, que regresa al Colegio Militar de West Point, después de haber terminado el período de vacaciónes. Muchos miembros de familia y amigos, fueron á despedirse á bordo, junto con nuestros votos que por su feliz viaje hacemos los de El Tiempo. —Precedente de Ballentia, se halla de regreso el señor doctor don Rafael Medina y Pérez. —Con destino á Colón ha partido en el vapor "Huanco" el torero Machlo Trigo.

Aduana

Lista de los pedidos presentados á los Vistas para su despacho: Vista Alvarado.—M. B. Habel, M. Cañal. [2], O. R. G. Bloom Co., Landi y van y Mosquera, Kruger Co., A. Zabala. Vista Marilho.—Rodriguez y Hnos., J. Lourea, L. Guzmán, E. hijo A. S. L. Garza, A. Dalmeida, Paig Verduguer, Garza Co. Vista Balda.—L. Cavagnaro Co., Alvarado y Bejarano, Mas Pons Co., Pra Gasault, J. Paig Verduguer, Kruger Co., B. Vignolo, A. Maisto. Vista López.—Zevallos & Icaza, Empresa de Luz Eléctrica. Vista Orellana.—M. E. Barriobueno, Alvarado y Bejarano, [2] L. A. Dillon, Mas Pons Co., L. Guzmán y hijos, Paig Verduguer, E. Rivas, Kruger Co. Vista Cordero.—A. Dalmeida, Freyre Co., [2], Capati Co [2], A. Durán y Lez, Nacho Hnos., L. Castagneto Co., Max Muller Co., L. Guzmán & hijos.

Feste Hubónia

Datos relativos á las defeniciones habidas en los sanatorios de Hubónia y Ester amilla, en la segunda quincena del mes de Enero. Babelitas: Hombres 7, Mujeres 3, Febre amillia 3, Mujeres 3, Hombres 0. Instrucciones Públicas El Consejo Escolar en sesión del 5 del presente, acordó no hacer ningún nombramiento de profesores, por la escasez absoluta de libros. Devoluciones Lista de cartas y paquetes certificados habidos en el vapor "Huanco" por el conductor del vapor. Cartas.—Paulino Navarro, Luis Castaño, C. A. Moya Co., W. Un. Co., Luis Ferrari, Matilde de Argueta, Juan Federico Reyes, Alfredo Wright, Juan...

caso Seño Co., Cello Hoos, José María Avillo, Ricardo Andrade, Enrique Aguirre Orerwig, Mateo Rosca, Alejandro Gómez de la Torre, Manuel T. Ocañas, Angel Alzari, Carrillo Co. Paquetes.—Kriger Co., José M. Epiñano, Rafaela de Puro, Nilly Jaramilla, Can Tang Co., María C. de Noboa, Pedro A. Darquea, Darío Morla.

Memorandum para hoy A las 7 a. m.—Juegos al aire libre en el Hipódromo. A las 8 a. m.—Traída del Fabellón. A las 9 a. m.—Ejercicios de regatas en la ría por los clubes de "Verpiano", "Independencia" y "Libertador". A la 1 p. m.—Distracciones en el Balneario del Salado. A las 2 p. m.—Fuación en el Pronóstico Betty Jay.

A las 4 p. m.—Juegos populares en las plazas del Progreso y Victoria. A las 5 p. m.—Extracción de números de la Lotería Municipal. A las 8 p. m.—Retreta en los lugares de costumbre.

Para averiguación Por averiguación de un robo se hallan detenidos Tarquino Orellana y Baldemar Avcallo, á órdenes del Jefe de Pesquias.

Infraganti En la madrugada de ayer, en los cañones Clemente Ballén y Chanduy fue sorprendido Pedro Morales por el celador No. 152, en momentos que descarrabaja un canchado de la tienda de Giacomo Rischeil.

Fue conducido á la Policía y se halla á órdenes del Jefe de Pesquias.

Balar inmaduro En las calles Villamil y Abdón Calderón existe un solar, el que se ha convertido en una letrina pública, y se arrojan toda clase de inmundicias que tienen fastidiado al vecindario, por el olor putrefacto que despiden.

Llamamos la atención del Sr. Comisario de Policía.

Asalto y robo En la madrugada de ayer, en la calle Daulte fue asaltado el señor Luis G. Pérez por varios individuos desconocidos, recibiendo una herida de arma blanca en un brazo, y el arrebatador del chaleco una leontina y un reloj de oro.

En una zanja El transeunte don Alberto Romo, cuando ayer en la tarde en una zanja bona que existe en la calle Machala.

El infortunado transeunte fue sacado con dos costillas quebradas.

Amago de incendio En la tarde de ayer en la calle San Carlos y San Vicente, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

En la tarde de ayer, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

En la tarde de ayer, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

En la tarde de ayer, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

En la tarde de ayer, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

En la tarde de ayer, se originó un fuego de incendio en el cuarto de Isidora Peláez, á consecuencia de haberse prendido la pared contigua al fogón.

Gracias al oportuno auxilio del vecindario, logró extinguirse con baldes de agua.

En la mañana de ayer, se celebró en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

El calor No. 303, que se hallaba de faación en la Quinta Pareja, sobornado á Efrén Parro robándose varios juegos de berrandía.

COMUNICADOS

Guayaquil, Fiebro 6 de 1909. Señor Don Luciano Coral, Director y propietario de EL TIEMPO Presente.

Señores Ud. hacer la siguiente aclaración en el sueldo que ha salido publicado en el número de hoy, respecto á la varadura del vapor "Mariscal Sucre".

Salimos de aquí el día 16 del mes pasado para Balzar. Desde llegamos sin ningún novedad el día 18 con regular corriente del río; dormimos en Balzar, y al día siguiente salimos de regreso para Colimes, teniendo dos varaduras una en Pucá y otra en San Juan de Pinarao, al cazando á llegar á Colimes, donde se encuentra amarrado hasta hoy (no va rta lo); no hay tal de que las familias peen auxilio, porque solo fue de Santa Lucía á Balzar el señor Julián Aguayo; y tampoco hubo pasajero que cayó al agua, ni existe á bordo bullo alguno de ningún comercio, porque toda la carga fue entregada á su destino. En consecuencia, puedo asegurar á Ud. en obsequio de la verdad, lo sigo.

Pascual Aguirre, Capitán del "M. Sucre".

Señor Redactor de EL TIEMPO He sido captado como autor de un robo de diez reas más un caballo, por el apoderado de la señora Judith Vera, por Julio Hidalgo León; el cual no se había ningún derecho para mi exorcisa, ni para el. Soy un hombre honrado, como lo he comprobado legalmente ante la oficina de Investigaciones.

Hago esta aclaración, para que el público no me juzgue como tal. Guayaquil, Fiebro 7 de 1909 7.271. Andrés Ladrón.

Centro de suscripciones de Inver & Hijo.

Prelios de suscripciones á los siguientes periódicos para 1909: "Prensa Nacional" - Barcelona - Revista mensual. Ilustrada de turismo. "La Vida Marítima" - Revista mensual Ilustrada de navegación y comercio, noticias militares y deportes navales. Organ de la Mar. "La Moda Parisiense" - París. "La Vida Mensual" - París. "La Ilustración" - "La Ilustración" y "El Cosmos" de la Habana. "Los Mejores revistas en su género. Las tres." "La Mujer en su Casa" - Revista mensual, preciosa ilustración y moda. "Bolita consera" con suscripciones. "Onda" - Revista mensual, ilustrada y clasificada. "Atenas" - Revista mensual y de actualidad. "Atenas" - Revista mensual, de actualidad y de gran actualidad. "Revista para niños" - Revistas con preciosos dibujos al estilo de compositores.

Los precios y condiciones de suscripción son los que se publican en el boletín de suscripciones. Los pedidos se dirigen al Sr. Jefe de la Administración. Guayaquil, Enero 16 de 1909.

Verdadera Agua Mineral Natural de VICHY CÉLESTINS VICHY GRANDE-GRILLE VICHY HOPITAL PASTILLES VICHY-ÉTAT. Bien especificar el nombre. Gsta, Establecimientos de la Fiesta y Abonos de la Vega. Establecimientos del Ugado. Establecimientos del Estímago.

LLEGO, LLEGO! A la Botella LA MARINA de los señores J. Guillot y García el prestigioso espáritmo "CAN DOC" de Ussé A. Paquola L. Este es un producto de una de las mejores preparaciones que existen en el mundo para las enfermedades de la piel y en particular, para los niños que padecen de erupciones. Esta maravillosa preparación se vende á UN DUCER el frasco. Fiebro 2 de 1909.

